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隨着將軍澳新市鎮多年以來的急速發展，人口隨之而增加，對各類醫療服務的需求同時不斷增

加。將軍澳醫院一直為將軍澳居民提供服務，然而，由於醫管局的醫院服務以聯網為基礎，將軍

澳醫院與九龍東聯網內的靈實醫院及聯合醫院經已進行分工，婦產服務由觀塘區同屬九龍東醫院

聯網的聯合醫院提供，因此，現時將軍澳醫院並無開設婦產科。 

現時，來自將軍澳的嬰兒約有一半由九龍東醫院聯網的聯合醫院負責接生，而另外一半則分流至

九龍中或九龍西醫院聯網。在聯合醫院，將軍澳嬰兒的出生數字由零七年 900 個左右i，上升至

現時約 1300 個，佔聯合醫院 5200 個出生嬰兒四分之一。醫管局基於數字增長迅速，預計至 2013

年，將軍澳區會達到建置婦產科的最低要求，有 3000 至 3500 個分娩個案ii，將軍澳醫院加入婦

產服務的可行及迫切性也越來越大。即使將軍澳區未及達標，我們建議另設中途方案，在將軍澳

醫院加強產前檢查及婦科門診服務，以解決區內需要。 

在將軍澳醫院中增設產房，能解決區內相對較少醫療設施及人口結構較年輕的需求。同時相較九

龍東的聯合醫院，將軍澳醫院的地理位置更為接近西貢郊區iii，除了服務將軍澳區居民，亦配合

居住在遠離九龍市區的西貢居民的需要。 

同時，本人堅持有關決定理應以合乎實際需要，認為不能為全港公營醫療系統帶來沉重負荷。現

時非本地孕婦來港分的個穼不斷增加，造成醫院承受的壓力超過人口預測範圍iv，婦產科出現運

作緊張的情形。而本年度截至今年一月，公立醫院婦產科醫生的流失率為流失最厲害的專科。助

產士亦是流失的重災區，公營醫院的婦產科人手不斷向私家醫院流失。 

在人手流失過多的情況下，多開產房將可能攤薄各聯網的人手，較難應付本地以及非本地婦女的

分娩需要。本人認為，醫管局應從根本解決人手流失以及非本地孕婦來港產子的問題，方能紓緩

香港整體的醫療服務，以及將軍澳醫院未來的婦產科服務的壓力。 
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